

Malabo, 18 de diciembre de 2023

PUBLICACIÓN DE LAS CUENTAS NACIONALES DEFINITIVAS DE 2021

Contexto económico mundial en 2021

Tras un 2020 marcado por la desaceleración económica mundial y la pandemia Covid-19 con sus variantes, en 2021 la economía mundial comienza a tener una recuperación paulatina que se iba acrecentando a medida que avanzaba el año. Los estímulos gubernamentales a la economía, las altas inversiones en I+D para desarrollar las vacunas y la paulatina apertura de las fronteras marcarían el curso de las economías avanzadas, mientras que las economías dependientes de los recursos naturales se encontrarían con altas demandas de materias primas cosa que impulsó los precios de dichas materias primas al alza dando así el comienzo de una inflación persistente.

La economía mundial creció un 6% en 2021, lo que implica un incremento de 8 puntos porcentuales por encima respecto al año anterior, dicho crecimiento estuvo marcado por:

- i. los estímulos a la economía de los gobiernos de las economías más avanzadas como el Plan de Rescate Económico de los EE. UU y el plan Next Generation de la Unión Europea.
- ii. Las inversiones en I+D para obtener vacunas contra la COVID-19.
- iii. La escasa oferta de las materias primas disponibles en los mercados, propiciados por las interrupciones de las cadenas de suministros del ejercicio anterior.

En definitiva, fueron las economías emergentes las que más crecieron 6,9%, destacando más las asiáticas con un crecimiento de 7,5% y 5,4% para las economías avanzadas, mientras África Subsahariana creció un 4,4%.

Incremento del precio de las materias primas e inflación mundial.

En 2021, los precios de los principales productos exportados por Guinea Ecuatorial aumentaron considerablemente en el mercado internacional, principalmente los energéticos donde se observó crecimientos de 67,4% para el crudo, 29,4% para el LNG, 65,2% para el metanol y

125,1% para el propano; por su parte, el cacao tuvo un incremento ligero de 2,5%. El incremento de esos precios fue causado por la alta demanda repentina de las economías avanzadas a dichas materias primas. De igual forma, aumentaron los precios de otros productos, tal como el café arábico (35,8%), la banana (2,9%), la madera en rollo (7,2%) y, como efecto encadenado, se encarecieron los productos alimenticios, aumentando así la inflación mundial que se situó en torno al 4,7%, lo que implicó un incremento del 46,8%, respecto al 3,2% de 2020.

Contexto regional en 2021

Según el Banco de los Estados de África Central (BEAC), el crecimiento económico de la subregión se ha situado en 1,6% en el año 2021, después de la caída de 1,7% registrada en el año 2020, debido a la recuperación del sector no petrolero y la relajación de las presiones inflacionarias que se situó en 3,9% en 2021, frente al 1,1% de 2020.

Contexto económico nacional en 2021

En 2021, la actividad económica de Guinea Ecuatorial creció un 0,9% frente a la contracción de 4,8% observada en el año 2020. En efecto, esta mejora ha sido impactada por el dinamismo del sector no petrolero que se ha situado en un 7,0% en 2021, frente a la caída de 7,0% de 2020. El crecimiento del sector no petrolero fue justificado por: (i) el levantamiento parcial de las medidas de contención contra la COVID-19 y los avances en la campaña de vacunación; (ii) el aumento del consumo (2,8%) y de la inversión (6,8%) y; (iii) el aumento de la producción de madera en rollo (51,9%), la mejora de la actividad comercial (3,3%), los restaurantes y hoteles (24,5%), la Administración Pública (9,1%) y la construcción (2,0%).

En cuanto al sector petrolero, se destaca un crecimiento de -4,1% en el año 2021 frente al -2,9% del año anterior, resultado de la caída del volumen de las actividades extractivas (-14,5%). Las contribuciones de los tres sectores primario, secundario y terciario fueron de -4,6%, 2,9% y 2,6%, respectivamente.

En lo que concierne a la evolución de los precios, la tasa de inflación del país se situó en -0,1% en 2021, frente a la tasa de 4,8% registrada en 2020.

Por el lado de la oferta, la actividad económica de los sectores secundario y terciario evolucionaron positivamente; donde el sector secundario registró un crecimiento de 10,0% en 2021 en comparación al crecimiento de -7,3% de 2020 y, el sector terciario conoció un aumento de 7,3% en 2021 frente al -7,1% de 2020. Por su parte, el sector primario evolucionó

negativamente en 2021, registrando una caída de 13,2%, frente al crecimiento nulo observado en el año anterior.

Desde la perspectiva de la demanda, la economía de Guinea Ecuatorial se caracterizó en 2021 por el aumento de las inversiones (6,8%) y por la evolución positiva del consumo (2,8%), siendo su componente público el de mayor incremento (4,3%). Las exportaciones netas se redujeron en un 7,0%, debido a la contracción de sus dos componentes.

En lo que concierne a la evolución de los precios, la tasa de inflación del país se situó en -0,1% en 2021, frente a la tasa de 4,8% registrada en 2020.

Para más información pueden visitar la página web del Instituto Nacional de Estadística de Guinea Ecuatorial, web: www.inege.org